

No te doblegues ante tu enemigo; a tu contrario lo debes de tratar con la misma energía que él te tratará. Si te sientes débil, caerás en sus tupidas redes.

RENOVACION

ANO XII :: Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 486

El producto de la suscripción de este periódico, está destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo. || Jaén 6 Diciembre de 1937 || Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayudaré. No abandones la causa común. Defiéndela.

Madrid y el Ejército

Con motivo de la Campaña de Invierno a la insistencia justa y necesaria de la prensa madrileña, en pro de aunar recursos y canalizar esfuerzos, para dotar a nuestros soldados de las máximas comodidades posibles, y a Madrid, de un regular abastecimiento, con vistas a los próximos meses de guerra.

Vamos a entrar en nuestro segundo invierno de lucha; en el segundo invierno que puede ser decisivo. Basta decir esto para que comprendamos todos—partidos, organizaciones, todo el pueblo—nuestra responsabilidad, lo necesario de centuplicar todos los esfuerzos y de aprovechar todos los recursos; hasta el máximo, los que ya han sido puestos en juego, con acometividad de tarea nueva sobre aquellos que aún, a los dieciséis meses de guerra, permanecen intactos.

Ahora se nos presentan a todos los antifascistas, estos dos trabajos que la prensa madrileña señala con singular acierto, con certero instinto que envanece,—vivir en contacto con los problemas inmediatos de la guerra desde los días que sonaron los primeros tiros: La colaboración con las autoridades para dotar a nuestros soldados de completos equipos de invierno, y la ayuda a Madrid que ha de intensificarse durante los próximos meses. Sindicales y particulares, todo el pueblo se dispone a intervenir en estas tareas.

Nuestros soldados conocen ya el barro de los campos de batalla; han sufrido duras penalidades en la lucha, y aguardan a pie firme, con fe inquebrantable, todo lo que pueda depararle la próxima jornada de guerra. Nuestro soldado no se parece en nada a un soldado imperialista, sujeto a la trichera por una voluntad que no es la suya, siempre antagónica a la suya. Nuestro soldado sabe por qué lucha y qué es lo que defiende, la independencia auténtica de la Patria, la futura paz, el futuro bienestar de los suyos, de su propia libertad y su porvenir. Lucha por una vida mejor y es él carne de la lucha. Y sin embargo,—nuestro soldado no necesita estímulos para

defendernos con su bayoneta a todos—todos debemos ayudarle rodeándolo de nuestro aliento y de cuanto podamos hallar para él.

Los sindicatos aumentando la producción, de aquellos artículos de invierno tan necesarios al soldado. Toda la retaguardia desprendiéndose de aquellas cosas sin las cuales, aún a trueque de incomodidades leves, es posible prescindir. Madrid también merece esta fraternal preocupación, que por su vida diaria, sienten todos los pueblos. En estos días precisamente se ha sentido rodeado del cariño y de la solidaridad de toda España. Pero es preciso decir que todos hemos de contribuir con nuestra preocupación sin distinciones.

Es necesario que todos—organizaciones y entidades, militantes de partido y organizaciones—¡todos! nos preocupemos de ayudar a Madrid en su segundo invierno de guerra. A los dieciséis meses de su victoria, creando depósitos de víveres en sus cercanías regularizando en lo posible los transportes, y también el propio Madrid se ha de preocupar y ha de poner a contribución, todos los medios para dar facilidades al Gobierno y a todos los que le ayudan. Por ejemplo, en estos días que anuncian el invierno, todos, hombres y mujeres, que viven en Madrid, deben repetirse esta pregunta responsable: ¿Es obligado que continúe yo en esta ciudad? ¿No podría trabajar por la causa de Madrid desde otro sitio?

En el Café Ideal Bar

SERVICIO ESMERADÍSIMO
BERNABÉ SORIANO —: JAÉN

Lo sabíamos y lo pronosticamos. Ha pasado lo que tenía que pasar.

Lo que nos molesta es que cuando se hace una consulta y se dice la verdad, se nos quiera engañar como a pobres "chinos".

Así es la vida, hermano.

JOSE JIMENEZ JEREZ - JAEN

]]]]

EL SASTRE DE LAS 4 JOTAS
Plaza de San Francisco, 7 — Jaén

La inspiración fascista

De «F. E.» de Sevilla:

«Escucha las Radios españolas. Lee los periódicos españoles.

No escuches las Radios enemigas ni leas la Prensa enemiga. Inspírate siempre en el amor a la Patria».

Bien, pero... Lee los diarios de Hitler y de Mussolini, escucha las Radios extranjeras que repiten sin cesar «¡Arriba España!» Te enterarás de como quieren repartírsela.

Es «el amor a la Patria» de los alemanes, de los italianos, de los portugueses, de los moros y de los «sin-patria» del Tercio. En él, por lo que recomiendan, hay que inspirarse para mejor servir los intereses... de los invasores. A nadie puede ocurrírsele que de este modo se beneficia la gran España que ya no sería ni España siquiera de no haber Ejército y pueblo republicanos que impiden su liquidación y que reconquistarán todos sus territorios.

Consejería Provincial de Abastos ENVASES

Nuevamente se requiere a los tenedores de envases de yute, fibra, pita, etc.,—sacos— en la provincia, la obligación de hacer la declaración de existencias, a esta Consejería, que previene la orden del Ministerio de Hacienda y Economía, de fecha 9 de octubre pasado (Gaceta del 12, inserta en el Boletín Oficial de la provincia, fecha 20, igual mes.

El incumplimiento de ello, será sancionado en la forma determinada en la regla séptima de dicha disposición.

SECCION TRANSPORTES

Se invita a los Sindicatos y propietarios de camiones residentes en esta capital, controlados por esta Consejería, para el servicio de Abastecimientos, se personen en las Oficinas de este organismo, a conocer instrucciones de interés a los mismos.

Jaén 3 diciembre 1937.—El Consejero de Abastecimientos y Comercio, P. Cano Abelenda.

Industrias Soviéticas

Planes de producción para 1938 y 1939

Se ha publicado un decreto del Consejo de Comisarios del Pueblo de la U. R. S. S., referente al plan de producción de la industria y a los ferrocarriles para el año 1938 y el primer trimestre de 1939.

La industria soviética, que ya en 1936 ocupaba el primer lugar en Europa en cuanto a su producción, alcanzará una cifra de 48.300 millones de rublos, o sea un 15'3 por 100 en más que en el año 1937.

La producción de la industria pesada será de 43.900 millones de rublos; la industria ligera, 16.520 millones de rublos, y la industria alimenticia, de 14.000 millones de rublos.

Respecto al rendimiento de trabajo, en la industria pesada representa, en el plan fijado, un aumento del 14'4 por 100 con relación al año 1937, y en las otras ramas de la industria del 11'14 por 100.

El Plan prevé un aumento de jornales del 10'1 por 100 en la industria pesada y del 10 por 100 en las demás industrias.

En cuanto a los ferrocarriles, el Plan fija un volumen de tráfico de 568 millones de toneladas, con una carga diaria de 95.000 vagones.

El periódico «Pravda», comentando el Plan de la industria y ferrocarriles, señala el hecho del aumento de la producción industrial de la U. R. S. S. de un 15'3 por 100, que representa un extraordinario contraste con la situación en los países capitalistas, que cada vez se van aproximando a una implacable crisis económica. Asimismo destaca, como característica del Plan para 1938, un aumento brusco en la producción de la industria ligera y alimenticia, lo cual refleja el gran interés que el Partido y el Gobierno prestan a aumentar todo lo posible el bienestar material de las masas trabajadoras y para satisfacer las necesidades, cada vez mayores, de la población en cuanto a los artículos de gran consumo.

Ocupándose el periódico del desarrollo y del rendimiento del trabajo, escribe: «No hay duda ninguna que el nuevo esfuerzo del movimiento stajanovista en todo el país, relacionado con la campaña de las elecciones al Tribunal Supremo Soviético de la U. R. S. S., hace suponer la posibilidad de superar en mucho lo fijado por el Plan para el año de 1938.»

Un relato de la lucha en Bilbao, hecho por un muchacho de catorce años

Los aviones fascistas asesinan niños, mujeres y ancianos

En una colonia de niños vascos refugiados en Inglaterra se rogó a los muchachos que escribieran, utilizando las palabras inglesas que hubieran aprendido, un relato sobre un tema cualquiera. El que prefirieran. Se trataba de un breve ejercicio gramatical.

Un niño de Bilbao, de catorce años de edad, inició su trabajo y, obedeciendo a su inspiración, siguió escribiendo, escribiendo; sus compañeros habían terminado, pero él continuó, en lucha con las nuevas palabras, olvidándose de todo. Y escribió este relato que el diario «Daily Herald» ha dado a la publicidad y el pueblo inglés comenta:

“Todo por la patria”

«Era el 18 de julio cuando los grupos de obreros pasaron por las calles de los pueblos y ciudades de España llevando escopetas y pistolas en sus manos. Mezclados con ellos iban nuestros queridos padres y hermanos. «¿Qué pasaba? ¿Dónde iban?» ¡Ah! Era que los traidores fascistas se habían sublevado.

Por todas las calles había avisos, prospectos y carteles, llamando a los trabajadores, a todos cuantos pudieran empuñar un arma para defender su tierra. La Patria estaba en peligro.

En las calles se oían tiros; descargas. La sangre corría. En la noche oscura se oían quejidos. Los trabajadores, los ciudadanos de toda España, en una palabra, iban de aquí para allá, de un local a otro, de uno a otro pueblo, donde los fascistas se hacían fuertes.

Así pasaron los días, entre tiros.

Poco después, hacia final de octubre, se formaron los frentes de batalla, de fascistas por un lado, de valientes y leales ciudadanos de España por otro.

Entonces ocurrió una cosa grave. Llegaron noticias de que los fascistas habían sido reforzados con columnas de alemanes, italianos y portugueses.

Pero los bravos luchadores de la España leal no retrocedieron por esto, ni perdieron la esperanza. Con más fuerza, con más furor, los bravos leales atacaron y a sus pies cayeron los fascistas. Lo cual era, en verdad, agradable.

Luego fueron pasando los días.

Hasta el 2 de diciembre, en que mataron a mi querido padre en el frente de Ochandiano, en las calles de Villarreal, cuando se produjo la gran ofensiva.

Desde este día todo era tristeza en mi familia, todos estaban de luto; hasta que me mandaron a mí y a mi hermana a Olavarrí, en Bilbao, donde había una colonia para huérfanos de milicianos. Allí nos queríamos todos mucho. Sí. Todos como hermanos.

Pero vinieron los aviones fascistas que, sin consideración, mataban mujeres, ancianos y niños.

Un día, no recuerdo la fecha,

allí, por el horizonte, aparecieron 21 aviones. Al mismo tiempo sonaba el aviso de la sirena.

Poco después el peligro. Los traidores, ya saben a quien me refero, empezaron a descargar bombas, y a hacer funcionar sus ametralladoras.

Nosotros, los chicos, teníamos más miedo a las bombas.

Pero los valientes aviadores rojos no estaban dormidos. Simultáneamente, en un minuto, seis de estos valientes aviadores subieron a los «chatos». Sí, se elevan a una gran altura para librar combate. Pero los fascistas huyeron. Los «chatos» los persiguieron, dándoles caza.

Entonces se vió algo grande: un gran combate aéreo, seis contra veintiuno. Era una cosa épica.

Y luego vimos muy claramente tres aviones fascistas que caían ardiendo. El que los abatió era un aviador leal, valiente como ningún otro. Pero las balas fascistas le hirieron mortalmente. Entonces el aviador hizo grandes esfuerzos para salvar el avión. Consiguió lo que deseaba. El avión llegó al campo. Pero el bravo e intrépido aviador murió. El pueblo le hizo un entierro que todo el mundo acompañó.

Pasaron los días...

Los fascistas venían hacia Bilbao. Entonces las mujeres quisieron ayudar a Bilbao, y con Bilbao, la Patria. Algunas se fueron al frente para luchar contra los fascistas. Otras se fueron a hacer fortificaciones, esto es, trincheras, con chicos y ancianos.

Y todos ellos iban con picos, espuelas y azadones. Y los milicianos que los veían pasar decían con orgullo:

—Mirad como nos ayundan. Ellos también aman a su Patria.

Habían mujeres, también, que fueron a conducir tranvías y ómnibus, taxis y coches, y muchas de ellas fueron a ayudar al marido en el frente. Los otros avanzaron poco, con miles de bajas. Pero tenían aviones y nosotros no.

Tenían tanques modernos, pero nosotros se los cogimos. En el frente de Sollube, sus aviones cayeron, lo que era una alegría, derribados todos por fuego de fusil. Un día un barco mercante inglés llegó a aguas de Bilbao. En él venían personalidades inglesas. Entre ellos venía nuestra segunda madre. Mrs. Manning.

Mrs. Leah Manning, Secretaria del Comité de Ayuda a España. Visitó nuestra colonia para huérfanos de milicianos, en la que estábamos 150. Le gustó mucho nuestra instalación.

Estas personas que vinieron con Mrs. Manning lo hicieron con un gran propósito. Venían para salvar 4.000 niños. Venían para salvarlos de los bombas, y en medio de ellas nos recogieron.

Después nos reconocieron; y pocos días después llegó un ómnibus,

ANIVERSARIO DE UNA MENTIRA

Hace un año, la gran prensa, llamada informativa, y con ella cierto número de periodiquillos, no digamos franceses, pero escritos en lengua francesa, nos anunciaron a bombo y platillos la toma de Madrid por las tropas de los generales rebeldes.

En su número del 8 de noviembre de 1936, un diario parisiense dió a tres columnas el siguiente título: «Las tropas de Franco han entrado en Madrid». Y en un subtítulo especificó textualmente: «Después de un violento bombardeo, los nacionalistas destruyen las defensas de los milicianos y llegan a la Puerta del Sol por el puente de Toledo.» Pero no es esto todo. El mismo número publicó un artículo de un enviado especial encargado de seguir, con las tropas de Franco, las operaciones militares.

Figura en él una frase que no hace honor al que la escribió; ésta: «Puesto que Madrid quiere continuar la guerra, ya le complacerán los artilleros». El periodista añade que habla sólo como testigo presencial, lo cual nos lo acredita como historiador fiel y hombre de elevada moral. Por no ser nuevos, tales procedimientos de información, que son la moneda corriente de la prensa burguesa, merecen ser denunciados. La desgracia está en que el público tiene excesiva tendencia a olvidar las mentiras de ayer. Tal vez estuviese mejor informado de la verdad presente si, en lugar de no consultar más que

Era para embarcar en el «Habana», vapor que habían enviado para trasladarnos a Inglaterra. Debía zarpar pronto: a la mañana siguiente.

Preparamos nuestro equipaje y subimos al coche. Fuera estaba mi madre que se quedaba sola en España. Lloraba. Me abrazó fuertemente y me besó. Luego miró a mi hermana y me dió una carta como recuerdo.

Todos lloraban.

Entonces el motor se puso en marcha y el coche empezó a moverse. No perdí de vista a mi madre, ya que tal vez fuese este el último momento que podría verla. El ómnibus se metió en una curva. Ya no la pude ver más.

Por el camino, para olvidar nuestro dolor, empezamos a cantar canciones antifascistas. A la tarde llegamos al vapor «Habana» y a las seis de la mañana del siguiente día salió el barco del puerto de Bilbao.

Y a la mañana siguiente, al despertar, estábamos en aguas inglesas.

También, lo siento, he olvidado, que con el «Habana» venía la escuadra inglesa para custodiarlo. Eran cerca de las siete cuando llegamos a Southampton.

A la mañana siguiente entramos en el puerto donde una enorme muchedumbre nos esperaba. A las cinco de la tarde cogimos nuestros equipajes.

los periódicos del día, se preocupase de relacionarlos con los del pasado. El anuncio, por la gran prensa, de la toma de Madrid en el año 1936, se parece mucho al de la caída de Petrogrado en 1919.

Con fecha 18 de octubre de 1919, otro periódico de París dió, también a tres columnas, la noticia siguiente: «Yudenitch ha tomado Petrogrado». Y lo comentaba así: «Un telegrama de origen diplomático, enviado desde Helsingfors el 16 a las cuatro de la tarde, pintaba la situación de los bolcheviques de Petrogrado como desesperada. Materialmente, los bolcheviques podrían oponer resistencia en Moscú; pero hay que contar con el factor moral. La caída de Petrogrado producirá un efecto deprimente en el espíritu de las masas», etc.

El periódico añadía:

«En ninguna parte, el restablecimiento del orden en este infortunado país será acogido con alegría más sincera que en Francia. Hemos gastado más de mil millones para ayudar a Koltchak. En la acción concéntrica contra los bolcheviques, todo es solidario»...

¡Muy bien! Pero ahí está la Historia para decirnos que no se ha desarrollado de acuerdo con los votos y los asertos de la gran prensa burguesa. Ahí está la historia para decirnos que Petrogrado se llama Leningrado y que Madrid no cayó el 7 de noviembre de 1936.

François Drujon

(«Regards», 11-XI-1937.)

Después montamos en un autobús y nos dirigimos al campamento donde nos colocaron en pabellones.

Quince días después nos llamaron por el micrófono para decirnos que teníamos que marcharnos y que el autobús nos estaba esperando. En efecto, recogimos nuestros sacos y subimos al coche. Nos despedimos de nuestros camaradas, que quedaron llorando en su mayoría.

Después del te nos dirigimos a la casa de campo donde nos iban a alojar para vivir juntos. Nos gustó esto mucho porque era muy bonito y tenía un gran jardín.

Aquí estamos viviendo y nos queremos como hermanos.

En estos momentos estoy pensando en mi querida madre que he dejado en Bilbao y de la que no se nada. Y también recuerdo mi difunto padre y lo que me dijo cuando aún vivía, que fué esto: «Si me matan, véngame».

Al escribir esto lo he hecho con lágrimas en los ojos.

Acabo mi relato pensando en nuestra felicidad, en Inglaterra, y pensando, también, en aquellos que perdieron sus vidas defendiendo su patria y su ideal, y en aquellos que en este momento están luchando.

Y déjeme terminar con un viva, pero muy grande, para que el eco pueda ser oído en todo el mundo, este viva es «¡Viva la República!».

¡.....jóvenes duros como el acero de Krupp!

¿Por qué el III Reich mantiene en los corazones el espíritu de revancha sino para conducir a los alemanes a la agresión?

Los instructores nacional-socialistas,—dice Georges Sibe en «Oran Republicain»—los autores, los editores de manuales de enseñanza que, por temor, por cobardía, por flojedad, se han envilecido hasta convertirse en vulgares agentes de la propaganda nazi ¿desempeñan correctamente la tarea que han aceptado o que se les ha impuesto?

Sí, sin ninguna duda.

Diariamente dan numerosas pruebas de su complicidad con el nuevo régimen, haciéndose culpables del crimen más odioso; envenenar lentamente el espíritu de un niño, de una generación, de una raza.

Lo que Alemania piensa hacer de sus hijos nos lo dice M. H. Stellrecht, Jefe del Servicio de la Cultura Física de la Dirección Central del Reich, en una entrevista que ha concedido recientemente a un representante de la prensa. Después de declarar que del otro lado del Reich no existe ninguna formación premilitar, en el sentido militar propiamente dicho, Stellrecht expone las concepciones francesa y alemana del soldado.

«Para el francés, la palabra de soldado uniformado está íntimamente unida a la idea de matar y de hacer la guerra.»

«Para el alemán, la palabra soldado significa solamente consideración, fuerza sublime del hombre. Soldado y hombre son dos expresiones sinónimas. Soldado es el hombre de elevación física, moral e intelectual, que ha consagrado su vida al servicio de una gran idea.»

Cuántos términos galantes...

Limitémonos a registrar esta confesión: el alemán debe ser ante todo un soldado. Soldado político, soldado sin armas, según precisan. No deseáramos más que creerlo. Pero éste argumento resulta difícil de sostener cuando se conoce la ciencia de que se ha saturado, durante su infancia el ciudadano del III Reich, el hombre alemán.

¿Soldados sin armas? ¿Pero por qué, desde su más temprana edad, les inculcan la idea de la superioridad de la raza alemana, y la del papel preponderante que debe desempeñar en el mundo?

¿Por qué se mantiene en los corazones el espíritu de revancha si no para acabar un día la destrucción del Tratado de Versalles? Y empleando entonces otros medios que la intimidación, otra política que la del puñetazo sobre la mesa.

Bien lejos de nosotros la idea de hacernos los campeones del Tratado de 1919, que hubiera permitido salir de una vez para siempre de la alternativa de victorias y revanchas desde hace tiempo, establecida entre Francia y Alemania.

El III Reich espera de los soldados que cuando llegue el momento

irán a su sitio de combate en Irún, cerca de Gibraltar, a lo largo de la costa del Marruecos español.

Para que estos hombres acepten un día el sacrificio de sus vidas es indispensable una educación especial. Algunos Estados y regímenes se contentarían con una buena campaña de prensa y con algunas hazañas de agentes provocadores.

El III Reich sigue un sistema más radical. Educa al niño y al joven para la guerra futura, le hace vivir con esa idea, hasta que acaben por admitirla como posible, como normal, y después como necesaria, cuando los maestros les den como razón la necesidad de liberar a los alemanes reducidos a esclavitud en Alsacia, en Eupen, en Slesvin, en Polonia, en Checoslovaquia.

«¡Combatamos victoriosamente a Francia!»

Así se restablece lentamente el espíritu militar prusiano, el espíritu guerrero que, desde hace siglos, no ha cesado de atormentar a Europa.

El canciller Hitler no ha ocultado jamás su deseo de edificar lo que llaman su obra sobre la nueva generación, sobre esos niños y niñas que pronto serán hombres y mujeres alemanes, nacional-socialistas, cien por cien. Si se tiene aún alguna duda de lo que se espera de ellos, recuérdese el discurso que pronunció el Führer ante la manifestación de la juventud hitleriana, en el Congreso del Partido en 1935.

«A nuestros ojos, la juventud alemana del porvenir, debe ser esbelta y ligera, rápida como la liebre, resistente como el cuero y dura como el acero Krupp.»

Y yo me limitaré a ésta última cita de Georges Brum, en la «Europe Nouvelle» del 13 de Julio de 1935

Si el objeto de la educación es ahogar toda independencia del espíritu, toda veleidad de espíritu crítico, esclavizar toda una juventud a los puntos de vista de una fracción política, crear un instrumento de agresión frente a otros pueblos, el sistema hitleriano debe ser considerado como casi perfecto.»

Visado por la censura

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza.-Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matriculas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero.

La política económica del nazismo

La industria de los carburantes sintéticos demuestra que la autarquía no es más que una quimera

La política económica nazista conduce al país a la ruina. La autarquía, a despecho de la verborrea propagandística de los dirigentes del Reich ha puesto de relieve todas sus lagunas.

Para demostrar la verdad de esta afirmación basta examinar uno de los aspectos, el más importante, y al que más atención y cuidados dedican, del programa confiado a la dictadura de Goering: la producción de carburantes sintéticos.

Parece inútil repetir una vez más que el verdadero milagro de la autarquía de Hitler es esencialmente bélico; como no es necesario señalar el papel capitalísimo del petróleo en las operaciones militares.

Los aliados se encontraron ya en 1918 con un consumo que alcanzaba la cifra de medio millón de toneladas mensuales.

Actualmente, con una motorización enormísima, de la que apenas nos dió una pálida idea la guerra mundial, las cosas han cambiado totalmente.

Los técnicos alemanes calculan en 15 a 20 millones de toneladas las necesidades del país en caso de guerra.

En el momento actual no se poseen cifras exactas sobre la producción de esencia sintética en Alemania porque no se sabe nada seguro sobre las construcciones y trabajos en los talleres creados según el plan Goering. Sin embargo, se pueden tener algunas indicaciones generales.

La producción del carburante sintético, como se sabe, es anterior al nazismo. Fué comenzada aquella en el año 1930, sobre una base industrial, en los inmensos talleres de la I. G. Farben, en Seuna, cerca de Merseburg. El procedimiento puesto en práctica es la hidrogenización del lignito, del cual existen yacimientos importantes en los alrededores. Pero la I. G. Farben se guardaba muy bien de desarrollar la producción de este carburante —entonces llamado «Gas azul»— y cuyo precio era cinco veces superior al producto natural. Se necesitaba la nazificación de la economía alemana para crear una gran industria del carburante sintético.

Efectivamente, en 1934, la I. G. Farben fué invitada a aumentar su

producción a una media de 300.000 toneladas anuales.

Rápidamente, en el curso de pocos meses, seis fábricas fueron puestas en disposición de producir el nuevo tesoro de la fuerza bélica hitleriana para poder llegar a una producción global de 12.500.000 toneladas. ¿Quién lo paga? Aunque alguna de estas fábricas haya sido autorizada a emitir empréstitos obligatorios, el mayor secreto jet pour cause!—radica en los particulares de su economía y de sus medios de vida.

Ultimamente un economista alemán emigrado, el Sr. Staniel, buscó en el «Menestagebuch» el importe total de los gastos necesarios para la ejecución de este programa y lo cifraba en 450 millones de marcos, sin contar los fondos iniciales de la I. G. Farben, ni los gastos de ampliación de las otras fábricas adaptadas ahora para ese trabajo. Pues bien, todo eso, para producir una materia que puede costar en el mercado mundial 70 millones de marcos, como máximo. Ahí puede verse lo que es la autarquía y sobre todo no hay duda de que es una destructora de riquezas.

«Por otra parte, los grandes capitalistas alemanes no perdonan nada. Si edifican fábricas lo hacen garantizados de todo riesgo e indemnizados por anticipado con un productivo contrato. El Estado lo garantiza todo; gastos, mano de obra y amortización del capital, más un beneficio determinado. ¿Y quién paga este «beneficio» teniendo en cuenta que el precio del combustible importado?»

¡El contribuyente alemán. Esta es una de las grandes ventajas de la autarquía...! A despecho de toda la propaganda de los nazis.

PAVOIN

LOS MEJORES VINOS

MANCHEGOS EN ESTA

CERVECERIA

Talavera, 5 - JAÉN

Para nuestros abonados

Hace unos meses venimos observando que muchos de nuestros suscriptores no hacen efectivos sus recibos cuando nuestro cobrador los presenta, causa que ignoramos a que puede obedecer; pero por si alguno llevara intención distinta a la nuestra le advertimos que haga efectivos sus atrasos, en evitación de que cuando las circunstancias nos lo permitan digamos a algunos todo lo que hasta ahora estamos tomando nota.

RENOVACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Jaén, un mes. 1'00 pesetas
Fuera, trimestre . . . 3'50 »
Número suelto, 15 céntimos

Decíamos que era un retrato y no nos hemos equivocado en nada.

Quizá un poquito; decíamos que un retrato y ha resultado ser una ampliación.

Socorro Rojo Internacional

Contribuir a la campaña de invierno es una forma de ayudar a ganar la guerra.

Hacen falta ropas de abrigo para los combatientes y refugiados.

El Socorro Rojo Internacional, S. E. lleva a cabo en estos momentos una gran campaña de invierno que ningún ciudadano consciente de sus deberes pueden dejar de secundar con todas sus fuerzas. El invierno se aproxima, con su terrible secuela de enfermedades y es necesario que ni los soldados ni los evacuados de las zonas invadidas por el fascismo pasen frío. Con toda urgencia, en el menor espacio de tiempo posible, hay que reunir grandes cantidades de ropas y dinero para aliviar la situación de los que en las trincheras no tienen el suficiente abrigo y de los que en la retaguardia se hallan en las mismas condiciones precarias.

Ropas, mantas, telas.

Nadie debe sustraerse al llamamiento del Socorro Rojo. La consigna voluntaria que todos deben adoptar es la de entregar, por lo menos una prenda de abrigo: cazadoras, camisas, camisetas, mantas, capotes, calcetines, etc., que ningún ciudadano conserve más que lo necesario estrictamente indispensable. La guerra exige entre otras cosas la eliminación de lo superfluo y en las circunstancias actuales todos los recursos deben movilizarse para vencer al enemigo.

La Nochebuena del combatiente

También se aproxima la Nochebuena, fiesta tradicional que siempre llega cargada de tibias añoranzas familiares. Es indispensable que la Nochebuena de nuestros heroicos soldados del Ejército Popular sea lo menos dura, sea lo más grata posible. Es necesario que encuentre alguna compensación a sus esfuerzos y a sus sacrificios, en este día en que las familias se reúnen en torno a los manteles blancos y se descorchan las botellas de los mejores vinos.

Suscripción Nacional

Para cumplir todos estos fines, el Socorro Rojo ha iniciado una gran suscripción nacional a la que deben contribuir todos los ciudadanos con el importe de un día de jornal o haber. Esta suscripción nacional debe hacerse extensiva a todas las ramas de la producción y del comercio, hay que formar urgentemente el fondo Pro-campaña de invierno. En las fábricas, en los talleres, en los comercios deben de hacerse colectas para el Socorro Rojo.

Colaborar con el éxito de esta campaña es hacer antifascismo práctico. La solidaridad con los combatientes y con las víctimas de la guerra es una forma de fortalecer la moral de todos y coadyuvar a la victoria de las armas republicanas.

S. R. I.-Secretario de Agit-Prop.,
Juan José Rodríguez.

NECROLÓGICA

Después de larga y sufrida enfermedad ha fallecido en Jaén, a los 46 años de edad, Manuel Melero López, cocinero del restaurant «Ideal Bar».

Toda su vida la dedicó por completo al trabajo y al cuidado de sus familiares. Por su exceso de bondad fué estimado por todos. Los que le trataron de cerca y los que trabajaron con él, vieron siempre en Melero al amigo querido y al compañero sencillo y bueno, presto siempre al cumplimiento del deber.

La conducción del cadáver celebrada ayer domingo, a las once de la mañana, fué una hermosa manifestación de duelo, prueba inequívoca de las muchas amistades con que contaba el camarada Melero.

A su madre Paula López Godino, hermanos y demás familia, enviamos la expresión sincera de nuestro pesar por pérdida tan irremediable.

RADIOGRAMAS LOCALES

Para el concurso abierto en esta sección, el número anterior, hemos recibido buen número de boletines, que demuestran el interés despertado por el mismo.

Cuando hagamos el recuento, publicaremos el número exacto de los mismos, algunos de los que hay graciosísimos.

* * *

Sigue el pan de la peor calidad y con los mismos defectos que apuntábamos en el número anterior.

También se nos dice, no respondemos de ello, que en la elaboración algunos emplean agua de pozo, por no consumir mucha de Ríofrío.

¿No se dió orden de tapar los pozos?»

* * *

A esos que se daban el gustazo de decir que la carne era de burro, lo menos que debían hacerle es ponerle las orejas largas, como las de pollino, a fuerza de tirones. ¡Y es poco!

* * *

Hay muchos «listos» que creen saber quien escribe en RENOVACION. ¡Y se tiran cada plancha! ¡Con lo facil que es enterarse!

* * *

Nos hemos enterado que un spiker amigo nuestro que tenemos en la China parece ser que se ha dado por aludido por lo publicado en este periódico.

Palabra, que no es por usted, amigo, y... no hay que enfadarse ni tirar chinitas.

* * *

¡Hombre, no se preocupe usted tanto del reloj! Deje que dé cuando llegue su hora y no pierda los estribos.

¿No vé que se puede reir algún «galán» que es muy serio?»

* * *

Aconsejamos a nuestros camaradas que «repesen» los paquetes que con judías, arroz, garbanzos

Gobierno civil

El Ortelinato de La Aliseda

El Gobernador civil, camarada Mella Serrano, ha manifestado su complacencia por la buena marcha del proyecto de Orfelinato de La Aliseda, obra que él patrocina con gran entusiasmo, y de la cual se ha ocupado distintas veces la prensa local, por entenderlo de sumo interés.

Ya ha sido enviado al Ministro de Instrucción Pública y Asistencia Social el proyecto de reparación y reforma del mencionado Balneario, que constituye un aprovechamiento perfecto de lo que puede dar La Aliseda para tal objeto.

Las obras importan, aproximadamente 123.000 pesetas, habiendo sido subvencionadas por el Gobierno civil con 65.000 pesetas recaudadas a tal objeto desde la iniciación del proyecto.

Nos congratulamos del buen resultado de esta iniciativa, en la seguridad de que todos los antifascistas de la provincia seguirán contribuyendo a esta obra, que tan alta finalidad persigue.

Café-Bar Regional

Martínez Molina, núm. 10 JAÉN

Teléfono 347

y el jabón, dan en algunas tiendas, pues le faltan algunos gramos.

Y... nada de contemplaciones, la denuncia correspondiente.

* * *

Estos días se ven muchas tabernas cerradas.

¡Si ese cierre fuera permanente! Encantados.

* * *

Seguimos los «probes» sin tener tabaco y sin esperanzas de que nos lo vendan.

De esta hecha nos quitamos de este vicio.

¡Y eso que ya nos hemos fumado hasta el parral!

KILOCICLO

En un "minuto" se nos dan lo menos tres minutos de "coba".

**"Después de la liebre ida, palos a la madriguera".
¡Que tío "supiendo"!**